



学校便り
12月号

地域のきど成り往かむ

Tenryu high school



◆10月・11月の地域との協働活動の紹介◆

広報はままつ10月号で「天竜川・浜名湖地域合併20周年記念 20年、これからもずっと~12 地域を連載で紹介します~」のコーナーで天竜ラボ代表の山崎さんにインタビューしていただきました。

10月19日(日)には「ザ・山フェス」で、「天竜高校が考える天竜区の未来」と題した発表を「建築プロジェクト」「天竜ラボ」「ボランティア部」の3グループが行いました。「建築プロジェクト」班は、9月に本校で開催した「キッズ建築プロジェクト in クローバー通り」での成果報告をしました。「天竜ラボ」は、中山間地域の伝統野菜と腸内環境についての発表を、「ボランティア部」は旧田代家住宅の活用と町おこしについての発表をそれぞれ行いました。翌週の25日(土)には、引き続き「天竜ラボ」と「ボランティア部」が、静岡県立大学で行われた生涯健康サイエンスフェスの高校生セッションに参加し、発表しました。



10月末日の「産業社会と人間」の授業では、天竜区長の仲井英之さんに「森林と人を紡ぎ、明日へつなげる天竜区」と題したご講演をしていただきました。生徒たちはとても真剣に話を聞いていました。



11月は、12月11日(木)開催する「てんりゅう探究フェスタ」の準備で、2年生が「総合的な探究の時間」で地域の方々にご協力いただき、動画撮影を行ったり、古着や着なくなった衣類の回収を行ったり、天竜茶のことを教えていただいたり、高齢者とのe-スポーツを通した交流を考えたりしました。ご協力くださった地域の団体・個人の皆様ありがとうございました。



11月22日(土)のクローバー通り商店街で行われた「酉の市」にボランティア部が参加しました。夜に行われた狐の嫁入り行列では、狐として参加しました。



これからも地域の皆さんに期待に応えられる地域活動を充実させていきたいと考えています。天竜ラボはじめ地域協働活動は、本校Facebookにて公開していますので、ぜひご登録ください。本校はJKA「オートレースの補助事業」として補助をいただいているいます。

第17回天竜文学賞 授賞式を行いました

12月3日(水)本校視聴覚室にて第17回天竜文学賞の授賞式が行われました。

当日は受賞作『いつか天使が舞い降りる』の著者、いそのなほこ先生をお招きしました。二俣校舎、春野校舎の選考委員代表者12名が参加し、いその先生と交流をしました。いその先生から、作品を書く際に大切にしていることや学生時代の読書体験、書籍化するまでの裏話など、ここでしか聞けない貴重なエピソードをたっぷりお話をいただきました。授賞式後はサイン会、写真撮影を行いました。終始、笑顔あふれる温かい時間となりました。いその先生と生徒が直接言葉を交わすことで、本を読むことの喜びが一層広がったように思います。生徒にとって忘れられないひとときとなりました。



高校生探究・情報コンテスト 2025 で 奨励賞 受賞しました！

11月9日(日)、総合学科の2年生から2つのチームが日頃の総合的な探究の時間で制作した成果を携え、静岡大学で開催された「高校生探究・情報コンテスト 2025」に参加しました。全国から集まった 57 の探究の中から、最優秀賞 1、優秀賞 2、奨励賞 5 という限られた受賞枠の中で、本校のチームの一つが、見事「奨励賞」を受賞する快挙を達成しました！

受賞チーム:DQⅡ チーム2

受賞作品:若者流出と文化財の認知度不足を解決するための

天竜区の『46 個の文化財を題材にしたオリジナルかるた』の提案



デジタル地図と連携させることで、文化財を「見るもの」から「体験するもの」へと転換させる地域活性化プロジェクト。探究的活動の観点から課題の設定、情報の収集、整理・分析、まとめ・表現などが総合的に評価され、「今後の取り組みを特に期待する発表」として選ばれました。

★1年 東京キャリア研修を行いました！★

11月25日(火)から3日間にわたり、東京キャリア研修が実施されました。

25日(火)は、東京ディズニーランドでキャストをご経験された方をお招きして、キャリア事前研修を実施しました。実際に東京ディズニーランドで注目してほしい点や、キャストとしてのコミュニケーションの取り方など、今後のキャリアを良くする上で、視野が広がる講義となりました。



26日(水)は、東京ディズニーランドに行きました。事前研修を踏まえ、キャストさんのコミュニケーション能力の高さや柔軟力を目の当たりにしました。キャストさん以外にも、様々な人が働いていることも学びました。



27日(木)は、「キャリアの視野を広げる」をテーマに大学と動物園に行きました。森林・環境科は、よこはま動物園ズーラシアに行き、普段見ることができないバックヤードに入り、飼育員さんの話を聞きました。園内散策では、生態展示の実際について学びました。ズーラシアでは、飼育動物に配慮し、本来飼育された環境に配慮した植物が植えられていることを学びました。



福祉科と総合学科は、浅草を散歩したのち、東京農業大学を訪れました。学食を体験した後、佐久間高校を卒業した大学院生の先輩の案内のもと、構内をまわりました。4年制大学への進学希望者は、部外者が入ることができないサイエンスポート内に入り、見学しました。研究室では、留学生の方が進める熱帯地方の実験の様子を見ることができました。林業系の研究室では、最新のスマート林業について学び、天竜地域の課題解決につながる発見がありました。また、本校 OB で教職課程に籍を置く T さんに、会うこともできました。本研修のテーマである「より良い自分になるための気づき」につながる研修となりました。



11日（木）学習発表会

《12月の主な行事予定》

17日（水）1・2年生進路ガイダンス

20日（土）終業式

19日（金）家庭学習日

天竜川・浜名湖地域 12 市町村合併 20 周年記念事業

29日（月）閉庁（～1月4日）

